

# La Fabrique Poëin en version monologue

La Fabrique Poëin a proposé, avec la compagnie Les Allogènes, une belle performance d'actrice aux spectateurs venus en nombre, samedi et dimanche derniers, pour assister à l'avant-première de « Mary's à minuit ». Un texte de Serge Valetti, conçu et joué par une Valérie Schwarcz au mieux de sa forme.

## Elle parle de tout, sans complaisance

Les habitués de Poëin l'avaient déjà rencontrée à l'occasion de deux spectacles : « Quand vient l'étranger » et le magnifique « Phédra », deux pièces du poète grec Yannis Ritsos. Dans son rôle de Maryse, Valérie propose une autre facette de son talent avec ce monologue d'une heure dont on se dit, à la fin, qu'il était bien trop court.

Le texte de Serge Valetti fourmille de mots qui se bousculent en passant d'une idée à l'autre, nous montrant une femme qui



**ELLE ATTEND.** Valérie Schwarcz, alias Maryse, attend en vain l'homme qu'elle a choisi (photo Monika Jeziorowska).

attend l'hypothétique amant qu'elle s'est choisi et qui parle... parle... parle pour conjurer sa solitude confinante parfois à une douce folie.

Elle parle de tout, sans complaisance. Impossible de démêler le vrai du faux dans ses propos ; elle parle comme un enfant qui dit la vérité toute nue et, quand elle ment c'est

« pour se vanter ». Le spectateur, embarqué dans son histoire, ne peut se résoudre à quitter des yeux cette femme en attente d'un amour qui n'arrivera pas et qui nous offre « son imaginaire, manière vitale de tenir le désespoir à distance ». Quel beau moment à la fois frais, revigorant, plein de petites phrases parais-

sant toutes simples mais donnant à réfléchir, ont vécu les spectateurs ! Ils pourront le retrouver à Hérisson au mois de juillet dans le cadre de Hérisson en Fête avant les créations en 2014 à Aurillac, Riom, Yzeure, Commentry et Cusset. ■

**Philippe Vallanet**

➔ **Pratique.** La Fabrique Poëin, 2, rue des 3-Sabots, 03360 L'Ételon. Tel : 04.70.06.92.96. Site web : [www.poiein.eu](http://www.poiein.eu)

## CONFÉRENCES

**Histoire de l'art.** La Fabrique Poëin va augmenter le champ de ses animations. Son fondateur, Gérald Castéras, a indiqué qu'en plus des expositions et animations traditionnelles, une série de conférences sur l'histoire de l'art sera proposée de septembre à mars, par Michel Cegarra, directeur du DomaineM et historien de l'art. Un autre cycle de conférences sur le cinéma sera également programmé.